



Communiqué de Presse

Le 3 mars 2009, le Président de la République vient dans la Drôme pour faire un discours sur la réforme de la formation professionnelle.

Les organisations syndicales sont invitées à assister à ce discours, c'est-à-dire être présents afin de permettre au Président de se targuer d'avoir autour de lui l'ensemble des partenaires sociaux.

Les organisations syndicales n'assisteront pas à ce discours.

Une négociation sur la formation professionnelle a donné lieu à la signature d'un accord interprofessionnel entre les partenaires sociaux en début d'année 2009 et doit être mise en œuvre.

Si la formation professionnelle est un élément important pour l'élévation des compétences, pour permettre aux chômeurs et aux précaires de rebondir, et les confédérations syndicales l'ont dit lors du sommet social du 18 février, il n'en demeure pas moins que la situation actuelle exige des réponses immédiates conséquentes, la montée du chômage en janvier 2009 (+ 90 000 chômeurs au niveau national) le montre avec, pour la Drôme :

un taux de plus de 17 % de privés d'emploi catégorie 1, une année 2008 affichant que 70 % des embauches réalisées le sont en CDD et le recours à l'intérim représentant 5 186 ETP, au niveau de la richesse la Drôme se situe à la 2^{ème} place derrière Paris avec 2 330 riches (ceux qui déclarent 3 000 000 € par an, soit 300 fois le SMIC)...

La plateforme revendicative du 5 janvier 2009 est plus que jamais d'actualité :

- ***une relance par la consommation en améliorant les salaires et le pouvoir d'achat ;***
- ***donner la priorité au maintien de l'emploi ;***
- ***des investissements publics et des services publics en favorisant la recherche, le développement, l'éducation et la formation ;***
- ***améliorer les garanties collectives pour les salariés des secteurs privé et public en abrogeant les dispositifs légaux qui remettent en cause la réduction du temps de travail ;***
- ***retirer la proposition de loi sur le travail du dimanche ;***
- ***respecter le dialogue social et mettre en œuvre des réformes porteuses de progrès social.***

L'action du 29 janvier a montré que ces axes revendicatifs sont portés par plusieurs millions de salariés, de chômeurs, de précaires et de retraités.

Les Drômois sont en droit d'exiger du chef de l'état plus qu'un discours sur la formation professionnelle.

En effet la Drôme, tout comme l'Ardèche, est le département où le revenu moyen est le plus bas, où les écarts de revenus sont parmi les plus importants, où le taux de chômage est le plus élevé de Rhône-Alpes, où la sous-traitance est très importante donc très fragilisée aujourd'hui.

Les organisations syndicales appellent à :

- ***maintenir la mobilisation sur les bases de la plateforme revendicative du 5 janvier,***
- ***participer massivement aux manifestations du 19 mars à Valence pour la Drôme et Privas, Annonay et Aubenas pour l'Ardèche,***
- ***être présents le 6 mars à 11h30 devant les MEDEF 26 et 07 au Plateau de Lautagne à Valence, pour remettre aux MEDEF les pétitions signées depuis 2 mois.***

La rencontre des salariés, chômeurs, précaires et retraités avec le Président de la République aura lieu le 19 mars lors des grandes manifestations nationales et départementales.

Valence, le 2 mars 2009.